
!!!!!!去年年底，
在金融危机加
深影响企业发
展的关键时刻，
宏嘉不锈钢有
限公司总经理
赵宏伟通过市
场调研，决定
购置一套大型
轧机设备转产
宽规格不锈钢
带，由于一时
资金不足，无
法把设备及时
买回来。他找
银行商量，银
行出于对他多
年诚信经营的
信赖，很快就
答应了，但提

出一个条件，要企业找一个可
靠的单位对贷款作担保。找谁
呢？赵宏伟第一个念头就想到
了村党委胡士勇书记，他深信
胡书记一定会支持企业发展。
于是，他抱着试一试的想法，
叩开了书记办公室的门，向胡
书记陈述了自己的想法和眼前
的困难。胡书记听了赵宏伟想
法，当即拍板嘱咐华宏集团公
司给予担保。这样一来，银行
的贷款就很快到帐了。

得到了村书记支持的赵宏
伟，很快就用这笔钱购进了轧
机，并马不停蹄地抢在农历春
节前进行安装。由于配电柜系
进口设备，企业无法自行安装，
必须由设备制造厂家派人来。
春节一过，赵宏伟火急火燎地

亲自跑到设备制造厂家，诚恳
希望他们尽快派员前来安装配
电柜和进行调试。厂家被他的
敬业精神所感动，及时派来了
精兵强将。就这样，这套设备
仅用了一个多月时间，就完成
了贷款、购置、安装、调试等
一连串工作，顺利投入生产运
行。

老板对企业发展的强烈责
任心，企业员工个个看在眼里，
记在心里，他们操作时格外认
真和细心。第一批产品下线后，
就一次性达标。产品成了市场
的抢手货，省内省外的订单接
踵而来，同时还承接了许多加
工业务。

宏嘉不锈钢公司这次技改
给发展带来许多新气象：一是
投资拉动了就业，企业新增就
业人员 ! 名；二是转产拓展了
市场，原来小规格产品每月最
多销售七、八十吨，现在大规
格产品每月销售 "!# 吨，销售
收入从原来的 "## 多万元上升
到 $!# 万元，预计 % 月份销售
可达到 &## 万元，上交国家税
金和企业所得利润大幅增长。
三是员工收入与去年同期相比
增长 "#'以上。"##%年，企业
销售收入 "$##万元，预计今年
将突破 !###万元。看到厂里的
兴旺景象，许多员工兴奋地说：
“老板有眼光，我们有奔头！”
看来，金融危机并不可怕，可
怕的是不思进取，不思改变，
敢作为和有作为才是应对危机
的最佳选择。
（宏嘉不锈钢 张玉峰）
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夏练“三伏”为平安
———华宏联防队集训点滴

刀要磨，兵要练，夏练“三伏”，冬练“三
九”，这是带兵人的口头禅。华宏村联防队队长
赵新建自接手带队三年多来，始终把提升队伍
素质作为强队之本。用他的话来说，队伍不强，
难打硬仗，一方平安就没有保障。为了提高队
伍的整体素质，使每一名队员都能有良好的政
治素质和体能素质，7月31日，华宏联防队拉
开了为期20天的集训帷幕。

对于搞好这次集训，赵新建费尽了心思。他
考虑得最多的是两个问题：一是如何使训练内容
贴近队伍实际工作的需要。二是如何使训练科学
规范、循序渐进，取得最佳的绩效。经过多天
的反复思考，一套切实可行的训练方案终于浮
出了水面，训练内容涉及队列、体能、奔袭、
擒拿等多方面，全部按实战的要求来设置。

7月31日下午，训练正式开始。赵新建既当
指挥员，又当战斗员，带领队伍开展长跑训练，
训练要求5000米路程在半小时内跑完。一开始，
部分队员跑得满头大汗、气喘吁吁，成绩还不能
达标。赵新建一面鼓励队员努力加油，一方面继
续带他们训练。经过一个星期，17名队员全部
达标，其中最好的成绩只用了26分钟。

锻炼体能的最好方法是爬山。在进行爬山
课目训练的那几天，天公不作美，几乎天天都
下雨，队员们坚持冒雨练。用队员们的话来说，
冒雨爬山更能锻炼意志和毅力。几天下来，他
们不但爬遍了砂山、定山、 山，还爬上了张
家港的香山。“从香山广场到山顶的风聆塔，
我们只用了9分钟的时间”，赵新建如是说。很
显然，他对队员们所取得成绩十分满意。

连续的阴雨天，给训练带来了诸多不便。
赵新建索性来个巧安排。遇到大雨天，他就把
队员拉到江南武术搏击俱乐部训练散打和擒拿。
队员们分别与俱乐部的专业散打队员结成对子，
一带一地开展训练，一招一式都是有规有矩，
几天下来，队员的擒拿技能都有很大长进。

集训期间，联防队还请来治安大队相关领
导和派出所的马教导员，为队员们开展政策法
规教育和理想信念教育，使队员进一步增强工
作的使命感和责任感，不断提高守卫一方平安
的执法水平。

天道酬勤，有耕耘才能有收获。20天的训
练结下了丰硕的成果，每个队员的体重虽然都
有不同程度的下降，但体能、技能和思想素质
都获得了很大的提高。早在集训开始前，赵队
长就给队员们定下一个规矩：这次训练不收请
假条，只收辞职报告。为什么这样做呢？他是
这样解释的：“训练时多流汗，履行使命时才
能少受伤害，没有过硬的本领，就不能当一名
称职的联防队员”。正是在这样一个从严治队的
理念指导下，近几年来，华宏联防队一直成为
周庄镇治安战线的一根标杆、一面旗帜，成为
华宏社区平安的守护神。全体队员下决心继续
努力，为既得的荣誉增光添彩！

（通讯员 陈召平）

!!!!!!在世界性金融危机尚未见
底 (企业发展仍然面临许多不
确定因素的市场背景下 )华宏
合成革材料厂有限公司充分整
合企业的自身发展优势 )扬长
避短)寻机发展)在合成革行业
大多数企业面临发展的困境
时)保持产能装置满负荷运行)

内外贸市场一片红红火
火。这种逆势发展的形势
从何而来呢？用胡品飞总
经理的话来说，是抓住了
发展的“牛鼻子”。

!!!!!!合成革行业是微利企
业，必须发挥规模优势，
以量取胜。面对原材料不
断的涨价，要单方面用提
高产品价格的方法来应对
危机是无法实现的，要指
望行业整体提价渡过难关
也是不现实的。唯一的办
法是通过企业内部加强规
范管理，有效地掌控成本，
发挥规模优势，坚持薄利
多销，才能保生存、促增
长。在这一理念的指导下，
企业坚持抓源头，堵漏洞，
处处把关，道道设卡，用
精益管理化解生产成本上
涨的不利因素，确保客户不
失，市场变大，保持生产淡季
不淡，旺季更旺，以薄利多销
的举措来赢得市场主动权。

!!!!!!对一个生产企业来说，

发展是第一要务。而发展的动
力是创新，关键是人才。这一
点，对已在合成革摸爬滚打多
年的总经理胡品飞来说是心知
肚明。为了获得第一手的产品
信息，他除了密切关心行业市
场的动态外，始终保持与营销
人员的密切沟通，并亲自带队

出席亚太地区皮革展等重
大行业活动，用获得的最
新信息，组织企业科技人
员开展产品创新，先后开
发出弹力、彩色石头纹等
*# 多个新品面料，使内
外贸两块市场进一步拓
展，取得了先声夺人的效
果。

合成革材料公司坚持
大处着眼，小处入手的管
理理念，切实加强对生产
管理部门的领导和考核，
坚持用度规范生产行为、
管理行为。对原材料供应
商精挑细选，坚持原则，
好中择优，从源头堵住效
益流失漏洞。同时在车
间、班组开展废旧资源的
回收利用工作，避免了可
利用资源的浪费现象。另

外，生产和管理部门在认真履
行好各自职能的同时，互相配
合、互相监督、形成合力，促
使管理不断迈上新台阶，使产
品的一次合格率和优等品率达
到 +%,以上。

（通讯员 那海锋）
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!!!!!!"##+ 年，面对国际金融危机带来的空前挑
战，华宏化纤紧紧围绕中央“保增长、促转型、
维稳定”的方针政策，采取一系列的举措，唱响
了发展的主旋律。
一是在确保一期生产线正常运行的情况下，

于 &月 $日停车检修二期聚酯、短纤生产线。此
次检修既为了目前二期生产设备的稳定，也为下
半年的扩能做好准备。许多管道、预留接口等都
在此次检修时完成，检修工作面广量大，时间
紧，有变电所施工，土建施工，还有机械、电仪
及相关设施检修，由于事先做好了准备工作，考
虑到了相关细节，现场指挥忙而不乱，仅用十多
天时间就顺利完成了检修任务，也为下一步的扩
能奠定了基础。
二是坚持一步不松抓质量，加强品牌建设，

提高华宏涤纶短纤维的知名度和美誉度，目前，
在获得省名牌产品的基础上，正在申请中国驰名
品牌，借助品牌的力量，推进企业的发展。
三是全面拓宽内外贸两块市场。巴基斯坦反

倾销案胜诉后，赢得了 !年零关税待遇，而其它

相关企业的在该国的关税达 *#-$$'，给企业带来
了竞争的优势，销售人员积极开展工作，寻找商
机，扩大销售。销售部多次派人赴国外拜访客商，
了解客户企业的经营情况、财务状况，评估市场
风险。对客户考察后，积极拓展业务，新增客源。
目前，出口份额占到国内同类产品的近三分之一。
四是高度重视企业发展的可持续性。在节能、

环保和对外贸易方面，先后获得了江苏省省政府
淘汰落后用能设备资金、科技兴贸专项资金和外
经外贸发展专项引导资金等奖励。同时企业也十
分重视知识产权，已经申请了 &项专利，并正在
着手申报在纺丝工序对熔体进行改性的专利项目。
五是加强多功能、差别化涤纶短纤维的研制

与生产，提高产品的差别化率和产品附加值，争
取更多客源。由于公司的差别化产品因产能不足
不能满足市场需求。决定增添 *#万吨聚酯和涤
纶短纤维生产装置，用于多功能、差别化涤纶短
纤维的研制与生产。目前扩能项目正紧锣密鼓地
在施工建设中，预计在 "#*#年一季度可建成投
产。 （通讯员 奚丽君）

!!!!!!%月 0日下午，华宏科技股份有限公司省级
技术中心接受江苏省经济贸易委员会专家组的现
场评审。
为了提升企业的创新能力，华宏科技股份有

限公司在建成无锡工程技术中心的基础上，进一
步构筑企业的创新平台，完善软、硬件设施，并
引进外籍院士等创新领军型人才，使企业的创新
体系更加完善、创新能力进一步增强。
专家们在听取企业汇报后，着重考察了企业

自主创新的开展情况，并深入生产车间和技术中
心进行实地验收，企业科技负责人对专家提出的
质疑进行了答辨。
专家组对企业在省级技术中心创建工作上所

作的努力和取得的成绩作了肯定，并建议企业通
过对创新资源的整合，将中心打造成产品设计的
平台，人才培养的摇篮，使中心在企业未来的发
展中发挥巨大的推动作用，实现企业从制造到创
造的发展跨越。 （通讯员 顾武英）


